

[Ver en navegador](#)



En la Fundación Ortega-Marañón seguimos fieles a nuestra vocación de ser un espacio abierto al diálogo y la reflexión sobre los grandes temas de nuestro tiempo. En esta edición del boletín, te invitamos a participar en tres encuentros que reflejan el valor de colaborar con instituciones comprometidas con la investigación, la educación y la cultura.

Junto a la Fundación Juan José López-Ibor, abordaremos la **salud mental de los adolescentes en la era digital**. Con la Fundación Ramón Areces, reflexionaremos sobre **los desafíos del español en tiempos de inteligencia artificial** y el papel de la diplomacia cultural, con motivo de la presentación del número de octubre de **Revista de Occidente: Calas del español**. Y con la Fundación Civismo celebraremos una nueva edición del **Seminario Pensamiento**, centrada en ideas y autores clave para comprender nuestro presente y anticipar el futuro.

Gracias, como siempre, por acompañarnos.

Lucía Sala Silveira
Directora General

COMPARTE CULTURA | AGENDA CULTURAL



FORO PERMANENTE DE SALUD MENTAL LÓPEZ-IBOR,
CENTRO DE ESTUDIOS GREGORIO MARAÑÓN
II EDICIÓN



FORO PERMANENTE DE SALUD MENTAL LÓPEZ-IBOR

Salud mental en los adolescentes en la era digital

En los últimos años, los problemas de salud mental han aumentado de forma significativa en la población general y, de manera especialmente preocupante, entre los adolescentes. Esta Jornada presentará datos de investigaciones recientes que evidencian un notable incremento de los ingresos hospitalarios por causas relacionadas con la salud mental entre jóvenes españoles en las dos últimas décadas. Asimismo, se analizarán posibles factores explicativos de esta tendencia, como el aumento del estrés, la ansiedad o la comparación social derivada del uso intensivo de redes sociales y dispositivos digitales.

¿Cuándo? 7 de octubre, de 17.00 a 20.30 horas

¿Dónde? Fundación Ortega-Marañón. Calle Fortuny, 53. Madrid

Organizan: Fundación Juan José López-Ibor y Centro de Estudios Gregorio Marañón de la Fundación Ortega-Marañón

[Deseo inscribirme](#) | [Ver Programa](#)



The banner features the logo of Fundación Ramón Areces (frA) and Fundación Ortega-Marañón. On the left is the cover of the October 2025 issue of 'Revista de Occidente', issue number 533. The cover text includes 'CALAS DEL ESPAÑOL', 'ESCRITURA Y EXILIO', and 'CINCO POETAS PERUANOS'. On the right, the text reads: 'COLOQUIO Calas del español: un diálogo sobre la lengua Presentación del número 533 de Revista de Occidente'.

EN LA FUNDACIÓN RAMÓN ARECES

Presentación de Revista de Occidente: «Calas del español»

Con motivo de la inminente celebración del X Congreso Internacional de la Lengua Española en Arequipa (Perú, 14-17 de octubre), la Fundación Ramón Areces y la Fundación Ortega-Marañón organizan un coloquio dedicado al presente y al futuro del idioma que une a 21 países y a más de 600 millones de hablantes en todo el mundo. La cita se enmarca en el lanzamiento del número de octubre de **Revista de Occidente: un monográfico titulado Calas del español**, que reúne a 25 especialistas de una docena de países para ofrecer una mirada plural e innovadora sobre nuestro patrimonio lingüístico común.

¿Cuándo? 8 de octubre, a las 19:00 horas

¿Dónde? Fundación Ramón Areces. Calle Vitrubio, 5. Madrid

Organiza: Fundación Ramón Areces y la Fundación Ortega-Marañón

[Deseo inscribirme](#) | [Ver Programa](#)

SEMINARIO DE PENSAMIENTO

Viernes 03/10 19:00h

Fundación Ortega Marañón
BIBLIOTECA (Fortuny 53, Madrid)

Ante un tiempo nuevo

Florentino Portero

Doctor en Historia Contemporánea e investigador senior de la Fundación Civismo



Entrada libre hasta completar aforo

SEMINARIO DE PENSAMIENTO

«Ante un tiempo nuevo», con Florentino Portero

La Fundación Civismo celebra la tercera edición del Seminario de Pensamiento, un espacio concebido para la reflexión, el pensamiento crítico y el diálogo en torno a las grandes cuestiones de nuestro tiempo. Su propósito es acercar ideas y autores que ayuden a comprender mejor la sociedad actual y a anticipar los desafíos del futuro. En esta ocasión contará con la participación de **Florentino Portero**, doctor en Historia Contemporánea e investigador senior de la Fundación Civismo.

Este encuentro es fruto de la colaboración entre la Fundación Civismo, la Fundación Ortega-Marañón, la Fundación Konrad Adenauer, el Club Tocqueville y la Fundación Conversación, entidades que comparten el compromiso de promover la cultura, el debate abierto y el intercambio de ideas para enriquecer la vida pública.

¿Cuándo? 3 de octubre, a las 19:00 horas

¿Dónde? Fundación Ortega-Marañón. Calle Fortuny, 53. Madrid

[Deseo inscribirme](#)

EXPOSICIÓN

1925-2025
CIEN AÑOS
DE *LA DESHUMANIZACIÓN DEL ARTE*

**Del 19 de septiembre
al 11 de diciembre 2025**

Fundación Ortega-Marañón
Calle Fortuny, 53. Madrid



Exposición «Cien años de *La deshumanización del arte*»

En 1925, José Ortega y Gasset publica *La deshumanización del arte e Ideas sobre la novela*, un libro que de un modo u otro marcaría la recepción de la vanguardia y el arte nuevo en España. No es una fecha cualquiera, ya que en el mismo año de 1925 en España, y en relación únicamente con las prácticas artísticas, tienen lugar otros hechos fundamentales, como la primera exposición de la Sociedad de Artistas Ibéricos (ESAI) y la publicación de *Literaturas europeas de vanguardia*, de Guillermo de Torre.

La muestra propone redescubrir la actualidad del pensamiento de Ortega: su reflexión sobre la incompreensión del arte nuevo, la transformación radical de las formas y el papel de la teoría en la creación sigue iluminando los debates sobre arte y cultura en nuestro tiempo.

Consultar fechas y horarios en el siguiente [enlace](#)

[Entrada gratuita](#)

CONOCE EL ÚLTIMO NÚMERO DE *REVISTA DE OCCIDENTE*

—
LABERINTOS

Disponible en papel y formato digital



[Accede al sumario](#)

Síguenos en nuestras redes



Fundación Ortega-Marañón - Calle de Fortuny, 53, 28010, Madrid